

Se conforma el peor escenario recesivo de los últimos 15 años (El Financiero 15/04/09)

Se conforma el peor escenario recesivo de los últimos 15 años (El Financiero 15/04/09) Arturo Robles Miércoles, 15 de abril de 2009 Cae 8.5% la inversión productiva en enero. Desplome de 9.9% en el gasto para maquinaria y equipo. Los bienes de capital en la construcción se contraen 7.5%. - El peor arranque económico desde 95 La Inversión Fija Bruta (IFB) cayó 8.5 por ciento en enero en términos anuales, su mayor descenso para un arranque de año desde 1996, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). El desplome de enero anticipa un escenario difícil para el gasto productivo en los meses posteriores, y quizá el más fuerte desde la crisis interna de hace 14 años. La información señala que tal reducción en los bienes de capital fue consecuencia de una caída en las inversiones en maquinaria y equipo, y en las relacionadas con la industria de la construcción. El gasto en maquinaria y equipo bajó 9.9 por ciento contra enero de 2008, su peor resultado desde abril de 2003, aunque para un primer mes del año fue su decremento más fuerte desde 1996. Al interior de ese rubro, el gasto en maquinaria y equipo de importación cayó 9.7 por ciento, y en la nacional descendió 10.3 por ciento anual. Por su parte, las inversiones en la industria de la construcción tuvieron una baja anual de 7.5 por ciento, la contracción más importante desde septiembre de 2008 -fecha en que inició el congelamiento de las inversiones para esta industria- y el peor resultado desde abril de 2001. Los datos ajustados por estacionalidad refieren que la IFB cayó 2.8 por ciento con relación a diciembre. Así, su comportamiento ha sido negativo desde noviembre de 2008. En términos anuales su descenso fue de 6 por ciento, y junto con el retroceso anual de 2.5 por ciento en diciembre del año pasado se observa una perspectiva difícil en el corto plazo. Malos resultados La debilidad del gasto productivo en el arranque del año se une a los malos resultados que han presentado todas las variables económicas, lo que anticipa el mayor deterioro para un inicio de año desde 1995. En enero, la actividad industrial presentó una caída anual de 11.1 por ciento, inclinación que fue consecuencia de la baja anual de 14.9 por ciento de la producción manufacturera. De igual forma, la producción minera, que incluye a la petrolera, se contrajo 3.3 por ciento, mientras que la de la construcción descendió 8.5. Las ventas internas cayeron 4.6 por ciento en enero y su comportamiento ha sido negativo desde septiembre de 2008. A su vez, las exportaciones reportaron una baja de 31.5 por ciento, el mayor desplome desde mediados de 1986, aunque el escenario anticipa un deterioro similar al de mediados de los noventa. En tanto, el Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) cayó 8.6 por ciento, su descenso más severo para un inicio de año desde 1995. Además, la tasa de desempleo se ubicó en 5 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA), el porcentaje más elevado desde que se tienen estadísticas. Y a esta tasa de desocupación nacional se sumó la contracción de 128 mil trabajadores asegurados en el IMSS. En cuanto a la confianza de los consumidores, el indicador reportó un desplome anual histórico, resultado de una percepción complicada para el país y los hogares. Ante tal escenario, Ricardo Aguilar, economista de Invex Grupo Financiero, explicó que la menor demanda por bienes de capital no sólo repercute en menores niveles de producción, pues el empleo también podría verse debilitado en caso de que se cierren plantas. Refirió que por ahora se escuchan varios comentarios sobre el destino de las principales armadoras de autos, pero independientemente de que éstas subsistan o no, la producción muy posiblemente podría seguir cayendo debido a la fuerte contracción del ingreso. Aseguró que las perspectivas continúan siendo negativas y consideró poco probable una recuperación de la economía este año.